

MONITOREO MERIDIANO

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) aprobó la ubicación de 2,427 Mesas Receptoras de Opinión (MRO) para llevar a cabo la Consulta Ciudadana sobre el Presupuesto Participativo 2025, que se celebrará el próximo domingo 17 de agosto. Durante la Segunda Sesión Extraordinaria de la Comisión Permanente de Organización Electoral y Geoestadística, realizada de forma virtual, se acordó el listado de sedes donde se colocarán las mesas. De acuerdo con lo aprobado, en dos Unidades Territoriales no se realizará la consulta: la (06-061) Ramos Millán Bramadero, en la alcaldía Iztacalco, y la (13-018) La Cañada, en Xochimilco, debido a que no se registraron proyectos específicos por parte de la ciudadanía. [La Crónica Hoy \(sitio\)](#) ; [24 Horas \(sitio\)](#) ; [La prensa \(sitio\)](#)

Sonia Pérez, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), destaca la importancia del presupuesto participativo y la participación ciudadana en la selección de proyectos comunitarios. Menciona ejemplos de iniciativas exitosas en diferentes colonias, como talleres para rescatar oficios y proyectos de conservación de plantas nativas, que fomentan la cohesión social. Invita a la comunidad a participar en la votación presencial el 17 de agosto, enfatizando que estos proyectos son innovadores y replicables, y que pueden mejorar la calidad de vida en las colonias. [Capital 21 TV](#)

La jornada anticipada de la Consulta de **Presupuesto Participativo 2025** ha comenzado en la Ciudad de México, permitiendo a los ciudadanos votar en línea por uno de los más de 13,000 proyectos registrados por vecinos para mejorar sus comunidades. Esta etapa, que se lleva a cabo a través de la aplicación Sistema Electrónico por Internet, precede la jornada presencial programada para el 17 de agosto, organizada por el Instituto Electoral de la Ciudad de México. Desde el 9 de agosto y hasta el 14 de agosto, las 16,558 personas registradas en el sistema podrán elegir un proyecto por colonia. Además, 89 personas en estado de postración y 2,690 en prisión preventiva podrán participar electrónicamente, siguiendo un calendario de visitas a centros penitenciarios y domicilios. Los proyectos incluyen obras de infraestructura, servicios, iniciativas culturales, deportivas, artísticas y de cuidado ambiental. [103.3 Radio Fórmula, Las primeras de Anda.](#) ; [El Heraldo TV](#) ;

Parques, ciclovías, seguridad, entre muchos otros proyectos, forman parte de las más de 13 mil propuestas ciudadanas registradas que a partir de este lunes y hasta el hasta el 14 de agosto se pueden elegir en la Jornada Anticipada de la **Consulta de Presupuesto Participativo 2025**. De este modo, habitantes, residentes y personas originarias de la Ciudad de México podrán emitir su opinión, a través del Sistema Electrónico por Internet (SEI) habilitado por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Con más de 13 mil propuestas, esta jornada busca promover la participación directa en decisiones sobre el uso de recursos públicos para mejorar las comunidades de cada Unidad Territorial. [Publimetro \(sitio\)](#) ;

REFORMA ELECTORAL

Oposición y consejeros del INE podrán participar, sin voto, en consulta sobre reforma electoral: Sheinbaum. Con un decreto publicado ayer en el DOF se creó la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, conformada por autoridades federales y donde la sociedad civil tendrá voz, pero no derecho a voto. [El Sol de México \(sitio\)](#)

Desde Palacio Nacional, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo se pronunció en torno a la Reforma Electoral, donde respondió a los primeros cuestionamientos sobre la integración y funciones del nuevo organismo. Esto luego de que el 4 de agosto se anunciara en el Diario Oficial de la Federación (DOF) la creación de la Comisión Presidencial para dicha iniciativa. La comisión tendrá la facultad de invitar a representantes de distintos sectores, tanto de dependencias públicas como de instituciones privadas, así como de organismos autónomos y de la sociedad civil. Los invitados podrán participar con voz, pero no con voto, lo que ha provocado desacuerdo entre sectores opositores y simpatizantes. [Infobae \(sitio\)](#) ;

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que "se va a escuchar a todos y se les va a tomar en cuenta" en los diálogos sobre la reforma electoral, tras la conformación de la Comisión Presidencial. En su conferencia mañanera de este martes 5 de agosto en Palacio Nacional, Sheinbaum Pardo se lanzó en contra del exconsejero presidente del entonces Instituto Federal Electoral (IFE), Luis Carlos Ugalde, y aseguró que "México es más democrático" después de 2006 y 2012. "Se va hacer una consulta amplia (de la reforma electoral)", aseguró la Presidenta luego que se publicó en el Diario Oficial el decreto en el que se anuncia que los integrantes de la Comisión Presidencial son parte de su equipo. [El Universal \(sitio\)](#) ; [Expansión política \(sitio\)](#) ;

Conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo: <https://www.youtube.com/live/ssnXl4ebFZc?si=xnWTUtQ5KN6kWXJx>

Crearé Morena comisión para discutir la reforma electoral. La presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde, anunció que ese partido creará una comisión para sumarse al debate sobre la construcción de la reforma electoral. A un día de la conformación oficial de la Comisión presidencial, que deja fuera la participación con voto de expertos en materia electoral y partidos, Alcalde comentó que Morena se sumará al debate con su propia comisión. "Vamos a hacer una comisión en Morena para sumarnos a esta discusión que se va a dar de manera amplia, que es la reforma electoral (...) tendremos nuestras propuestas y estamos por conformar una comisión que permita dedicarse a trabajar en estos asuntos que serán discutidos de manera abierta en los próximos días o meses", dijo en conferencia de prensa desde San Luis Potosí. [Reforma \(sitio\)](#)

Rubén Moreira, coordinador de diputados del PRI, mencionó que ante la situación de inseguridad que se vive en México, más las presiones que vienen del exterior y el nulo crecimiento económico, buscan tratar de desviar la atención con una reforma electoral sin la intervención de los partidos. Denunció un desplazamiento hacia SEGOB. Luisa Gutiérrez, presidenta del PAN en CDMX, expresó que le impresiona que hoy después de haberse cambiado de partido, MORENA le da a los ex de oposición total impunidad y cuando tienen enfrente a un competidor que solamente utiliza artimañas y elecciones de Estado, termina corrompiendo voluntades. Arturo Ávila, diputado federal de MORENA, declaró que es un intento de darle a los mexicanos la posibilidad de que no hayan más plurinominales que se eternicen en el poder ni que formen parte de una política que premie a los

amigos, sino a un INE que ya no gaste tanto dinero. Juan Zavala, diputado federal de MC, dijo que es escandaloso lo que se intenta hacer con esta reforma y es preocupante los integrantes de la comisión presidencial encargada de ello, pues se van a reunir puras personas que pertenecen al Poder Ejecutivo y a quienes lleguen a invitar no cuentan con derecho a voto. [Milenio TV](#)

Con un Decreto Presidencial, Claudia Sheinbaum formalizó ayer por la tarde la creación de la Comisión para la Reforma Electoral que estará integrada por siete de sus colaboradores. El INE y otras instituciones académicas, organismos autónomos y sociedad civil, "podrían" ser invitados a participar con voz... pero sin voto. La nueva instancia, que operará a partir del 18 de agosto y hasta el 30 de septiembre de 2030 -con facultad presidencial para su disolución-, estará presidida por el morenista Pablo Gómez y contará con seis representantes gubernamentales. Antes de darse a conocer el decreto, las consejeras del INE, Carla Humphrey y Claudia Zavala, solicitaban a la Comisión contemplar su opinión y experiencia técnica en la conformación de la iniciativa de reforma electoral. "Yo hago votos a que nos inviten como autoridad electoral que aplica la norma y que sabemos cuáles son los vacíos", dijo Humphrey, antes de conocerse el decreto. "Que el INE también aporte, a través de su visión, con toda la experiencia formulada, qué sí puede funcionar y qué no en nuestro sistema electoral", demandó Zavala. [Reforma \(sitio\)](#) ;

NACIONAL

Descarta Sheinbaum que cárteles pongan en riesgo el acuerdo de seguridad con EEUU. La presidenta informó que aún no hay fecha para firmar el acuerdo, luego que The Wall Street Journal publicó que está en riesgo por la fuga del chino Zhi Dong Zhang, operador del CJNG. [El Sol de México \(sitio\)](#) ;

CDMX

Vecinos de la colonia Centro, en la alcaldía Cuauhtémoc, bloquean el Eje Central en su cruce con la calle República de Cuba en protesta por la reubicación de uno de los campamentos de consumo de cannabis, llamados 4:20, que el gobierno de la Ciudad de México informó el día de ayer. Uno de estos campamentos fue reubicado en la Plaza de la Concepción, donde los vecinos indican que se afecta al comercio, a tres escuelas que se encuentran en la zona, además de un parque donde acuden familias a divertirse. [La Prensa \(sitio\)](#)